

**INDICADORES ECONÓMICOS**

<b>DOLAR</b> \$ 3,508.39 tasa media	<b>EURO</b> \$ 3,879.00 tasa media	<b>BOLIVAR</b> 0,13. COP tasa media
---	--	---

**PRECIOS AL CONSUMIDOR**

<b>CAFÉ</b> USD 1,24 LIBRA	<b>DTF</b> 4,38% (E.A.)	<b>PETROLEO</b> USD: 60,58 (BRENT)
----------------------------------	-------------------------------	--

Empresa santandereana adquiere a Opportunity International Colombia

## Ampliación de la oferta de servicios financieros

Esta entidad bancaria, de origen santandereano, que ofrece soluciones de inclusión financiera a familias emprendedoras de menores ingresos en 13 departamentos del país, se convierte en una compañía de financiamiento regulada gracias a la integración con Opportunity International Colombia.

“El 91% de los municipios en los que tenemos presencia son rurales y esto nos ha permitido convertirnos en una alternativa real frente a la falta de oportunidades de acceso y calidad a servicios financieros en las zonas más apartadas del país”, afirma Mauricio Osorio Sánchez, presidente corporativo de la entidad.

A partir del 7 de enero de 2020, nace Crezcamos Compañía de Financiamiento, como resultado de esta integración. La entidad fortalecerá su red a 95 oficinas y 100 aliados, con los que se cubrirán 408 municipios del país y las necesidades financieras de más de 183.000 clientes.

### Sigue asociación AGAPE

Así mismo, el ahorro se impulsa como factor básico para el crecimiento y progreso, por

medio de las cuentas tradicionales, de trámite simplificado y CDTs. Adicional, a partir de innovación tecnológica, se implementará el ahorro transaccional digital que busca evitar filas, desplazamientos y costos en las transacciones para los clientes.

La asociación AGAPE, creada en 1971 por Opportunity International seguirá vigente en el país, con accesos en las regiones en las que la nueva empresa administradora tiene operación.

De esta manera, estas dos entidades unirán esfuerzos para trabajar por el progreso de las comunidades más vulnerables del país. “Somos muy afortunados porque le apostamos a dos organizaciones de alta calidad en cuanto a productos y servicios de inclusión financiera. De esta manera, aportaremos nuestra esencia estratégica y uniremos dos equipos especializados y comprometidos, que entienden las necesidades de los diferentes segmentos de clientes, y cuentan con el conocimiento y las herramientas necesarias para atenderlos de la mejor manera”, afirma Osorio Sánchez.

Crezcamos es una empresa santandereana que acaba de comprar el 100% de las acciones de Opportunity. De esta manera amplía su portafolio de servicios e incursiona en otras ciudades del país.



Las dos compañías que se fusionaron continuarán sus operaciones de forma independiente hasta completar el proceso de integración.



Los países que recibieron recursos para sus proyectos durante la reunión de la CAF fueron Brasil, México, República del Paraguay, República Dominicana, Uruguay y Colombia, en Santander.

USD 1.325 millones para mejorar la calidad de vida en América Latina

## Directorio CAF aprobó dinero para proyecto en Santander

Con el propósito de mejorar la calidad de vida y promover la integración regional, se aprobaron operaciones por un total de USD 1.325 millones en la CLXVII sesión del Directorio de CAF -banco de desarrollo de América Latina-, realizado en Ciudad de Panamá.

En esta reunión se aprobó para Colombia un financiamiento para el desarrollo del plan de expansión y fortalecimiento de la infraestructura de transmisión y distribución regional a cargo de Electricidad de Santander E.S.P. (ESSA), que abarca el departamento de Santander y zonas aledañas.

El evento concluyó con la participación del presidente de la República de Panamá, Laurentino Cortizo Cohen quien durante su intervención ratificó su compromiso con CAF para alcanzar el desarrollo sostenible, la integración regional y la confianza entre los países de la región.

“El desarrollo al que aspiramos necesita aliados como CAF. Este banco debe ser el brazo eficaz en la salud social de Amé-

rica Latina. Tengo la convicción de que así como nosotros creemos en CAF como aliado, él también cree que nuestro país y en la estrategia que representamos”, dijo Cortizo Cohen.

### Compromiso con el progreso

Por su parte, Luis Carranza, presidente ejecutivo de CAF, resaltó que las iniciativas aprobadas, concentradas en ciudades, energía, integración vial y agua, tendrán un impacto significativo en el bienestar de los latinoamericanos.

“En CAF estamos comprometidos con el desarrollo de América Latina no como banco, sino como un socio de los países, mediante el apoyo de proyectos como los que se han aprobado hoy, para obras de infraestructura energética y de integración, acueductos, intervenciones integrales en ciudades, que permitan generar mejores condiciones de vida y disminuir la desigualdad en la región”, afirmó Luis Carranza, presidente ejecutivo de CAF.

Estas acciones serán en la cuenca del Magdalena Medio

## Las pautas para pilotos de fracking serán en el 2020

Tras el análisis realizado a las recomendaciones de la Comisión de Expertos para el fracking, la ministra de Minas y Energía de Colombia, María Fernanda Suárez, reveló que en el primer semestre del 2020 se prevé dejar definidos los protocolos técnicos para la perforación de los pozos de los proyectos piloto de investigación integral utilizando la técnica del fracking, paso clave para el conocimiento y el aprendizaje de cómo debe avanzar el país en este frente, con base en las decisiones del Consejo de Estado.

De acuerdo con Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, una vez estas pautas estén definidas, se prevé que Ecopetrol realice la perforación del pozo exploratorio de este tipo en el segundo semestre del 2020, para la cual ya está avanzando en las

diferentes líneas base.

“Venimos trabajando desde hace más de 10 años. Con base en esos protocolos ajustaremos todo el trabajo que estamos haciendo de diseño, de dónde vamos a perforar y cómo la haremos, y adicionalmente las líneas base”, indicó Bayón.

El directivo destacó que en su caso el proyecto piloto será como una especie de pecera en la que todo el mundo pueda mirar y analizar, para que el país tome la decisión desde la ciencia.

### Un gran aprendizaje

Entre tanto, luego de formalizar hace algunas semanas su emprendimiento conjunto con Occidental Petroleum para incursionar en la producción de petróleo a través de la técnica del fracking en la cuenca Permian de los Estados Unidos, ya

se notan los primeros resultados previstos para fin de año.

Durante una cumbre energética que se realiza en Bogotá, el presidente de la compañía, Felipe Bayón Pardo, señaló que ya se producen 1.400 barriles por día como beneficio del acuerdo, que implicará para la empresa una inversión de 1.500 millones de dólares.

La alianza que se pactó en julio y se protocolizó hace algunas semanas llevó este martes a la presidenta de Occidental, Vicki Hollub, no sólo a señalar que Ecopetrol contará con un gran aprendizaje de cara al proyecto piloto que se está planeando en Colombia en la cuenca del Magdalena Medio, sino que en concepto de la directiva, Ecopetrol podría incursionar en otros proyectos de fracking en ese país.